

durante las próximas ferias las típias señoras Caroli y Wermez, los tenores señores Ecursoni y Brotat, el barítono señor Mestres, el bajo señor Leoni y el maestro señor Baratta.

—El alcalde de San Cristóbal de Tosesas ha sido multado por no haber dado cumplimiento á una orden del Gobierno civil.

—Hoy dará una conferencia práctico-experimental en el Centro Moral, el doctor Altadill.

El programa se dividirá en dos partes. En la primera: Creaciones médicas en su gabinete oriental, bajo una forma de completa novedad, según la nueva escuela de magia moderna, y en la segunda, refacción mental (fenómeno psicológico).

—Escriben de Jaén, que ha sido muy sentida la cesantía del delegado de Hacienda de aquella provincia y estimado amigo nuestro don Juan Gil y Moreno.

—Por imposibilidad física, ha sido jubilado nuestro antiguo amigo don Arturo Zancada Conchillos, gobernador civil que ha sido de esta provincia.

—El ingeniero industrial de esta Delegación de Hacienda don José María Egea, ha sido trasladado á Jaén.

—Desde mayo á octubre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa, naturales de las poblaciones de nuestra provincia que se indican á continuación:

Salvador Subozas Sala, de Castelló de Ampurias; José Papell Pons, de Anglés; Joaquin Pinglert Gueviñano, de San Juan; Lorenzo Junco Planas, de Vilatenim, y Juan Gil Crespa, de Sausa.

—Hoy regresará á Barcelona, después de haber permanecido algunos días en Caldas de Malavella tomando aquellas salutíferas aguas, el general de brigada don Pelayo Fonsoré, comandante general jefe de los Somatenes del Principado.

—Ha sido destinado al batallón de San Quintín, de guarnición en Olot, Camprodón, Lérida y Cardona, el médico segundo don Primo Forner Martínez.

—Mañana, cumpleaños de doña Isabel II, las tropas vestirán de gala y ondeará en los edificios públicos el pabellón nacional.

—He aquí el número de los alumnos y alumnas matriculados en la Escuela de Be-

llas artes, de este Instituto provincial, que subvenciona el Ayuntamiento:

Figura y adorno, 32; copia yeso, 3; modelado, 1; lineal, 25; profesional, 5; alumnas, 46. Total, 112.

—Concedidos los exámenes extraordinarios en la segunda quincena del mes actual, advertimos á aquellos alumnos de segunda enseñanza que hubieren de aprovechar la referida concesión, que deben solicitar y hacer esta matrícula hasta el 15 del actual. El importe de la matrícula por cada asignatura es el siguiente: 16 pesetas de papel de pagos al Estado; impuesto del 40 por 100, 6'40 pesetas; derechos académicos en papel de pagos, 10 pesetas; impuesto del 40 por 100, 4 pesetas; derechos de inscripción en metálico, 5 pesetas; total, 41'40 pesetas.

—Ayer mañana hubo un conato de incendio en un foso de la calle del Progreso.

—El gobernador civil de la Corona participa al de esta provincia, que han desembarcado en dicha ciudad los repatriados Miguel Robert y Luis Selón, naturales de los pueblos de esta provincia *Ausá y Navestol*.

Ignoramos que existan dichas poblaciones.

—Entre varios socios del «Club Velocipédico», cunde la idea de hacer levantar un espacioso entoldado con objeto de dar en el mismo dos bailes durante las ferias de San Narciso.

—Un ciclista se cayó ayer al anocheecer cerca del sitio conocido por «a Bailanada», dislocándose el brazo derecho.

En un carruaje, fué conducido al domicilio de un amigo suyo en donde fué curado de primera intención.

—Con motivo de verificar ayer tarde ejercicio de batallón el Regimiento de Guipúzcoa, se vió más concurrido que de costumbre el paseo de la Dehesa.

—El ingeniero de Obras públicas don José María Sainz, que presta sus servicios en esta provincia, ha sido trasladado á la de Lugo.

—Ayer tarde tuvimos el gusto de saludar al teniente coronel jefe de los somatenes de esta partido y del de Santa Coloma de Faraés y estimado amigo nuestro, don Eduardo Fernández.

—Se encuentra enfermo, aunque por

fortuna no de gravedad, el notable médico y respetable amigo nuestro don José Ametller.

—Ha sido fijado en la fachada de la casa Ayuntamiento el cartel, anunciando las corridas de toros que se celebrarán en Zaragoza los días 13, 14, 15 y 16 del actual, con motivo de las fiestas del Pilar, y para las cuales han sido contratados los espadas Mazzatini, Guerrita, Reverte y Villita.

—A juzgar por la frialdad que se nota y por lo poco que se preocupa el vecindario de la cuestión del gas, casi se puede asegurar que no tendrá lugar la huelga anunciada, y de no ser así no revestirá en opinión de la mayoría ninguna importancia.

—El mercado celebrado ayer vióse bastante concurrido, si bien no tanto como era de esperar.

—El Consejo de Administración de la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia ha acordado solemnizar y conmemorar las bodas de oro del ferrocarril en España, el día 28 del corriente, fecha en que se cumplirán 50 años de la inauguración del ferrocarril de Martoró, primero que empezó á explotarse el día 28 de octubre de 1848.

Más, como quiera que estando la Compañía en suspensión de pagos no puede destinar nada de sus productos á festejos ni exterioridades de orden ajeno á la explotación, ni, aunque pudiera, el estado calamitoso del país se lo había de aconsejar, ha resuelto:

1.º Gratificar con el importe de una

mensualidad á los empleados mas antiguos de la Compañía.

2.º Favorecer con un donativo de 5.000 pesetas al Montepío establecido para auxiliar á los empleados enfermos y ancianos y á las viudas de los que sirvieron en la Compañía.

3.º Exender en todas las estaciones de la red de T. á B. y F., el día 28 del corriente, billetes de ida y vuelta de 2.ª y de 3.ª clase para Barcelona, á mitad de precio á todos los pasajeros que se presenten; estos billetes conceden facultad de utilizar la vuelta los días 29, 30 y 31, á fin de que quepa la estancia en Barcelona el día 30, que es un domingo.

Distracciones

Un viejo de setenta años, pretendiendo enamorar á una joven:

—Yo te haré feliz, hermosa niña.

—¡Hacerme feliz usted! Ja, ja, ja.

—No te rías. Me casaré contigo. Soy muy rico.

—Si usted no está ya más que para casarse con el presupuesto.—Como Sagasta.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Ntra. Sra. del Remedío y S. Dionisio.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Seminario

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grao 6 bajos

MANUEL BURCH

OCULISTA

Antiguo Ayudante del Doctor Barraquer y Ex-Médico-oculista del Hospital de Santa Cruz

DE BARCELONA

Enfermedades de los ojos y anomalías de la visión

Gerona

Rambla de la Libertad, entrada por la calle de Besadó, núm. 2.

2-15

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPÓSITO en Gerona, Dr. Garriga. Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales.

— 28 —

—Enrique de Bosque-Delfin, dijo asiéndole del brazo con temblorosa mano: hace diez y seis años, un miserable perdido de vicios y desórdenes apostó con otros libertinos como él, á que seducía la primera mujer que pasase por enfrente de la taberna donde estaban. No tardó el infierno en enviar una presa á aquel monstruo; una mujer pasó cerca de él: era una esposa y madre. Pero ¿qué le importaba á aquel cobarde, aunque fuese, como lo era en realidad, esposa de las más notables y respetables? ¿Qué eran para él la nobleza y el honor? ¿Qué era para él una madre del más dulce y bello de los ángeles? ¡Los ángeles!... ¡Los demonios no los conocen, y la pérdida de la pobre mujer fué jurada! Desde aquel momento, el miserable la persiguió sin trégua ni reparo; rechazado con honor y menosprecio, juró vengarse.

La fatalidad le presentó los medios... Era hugonote, y aquella cuya pérdida habia jurado, era católica... y en la noche de San Bartolomé, á la cabeza de una horda de furiosos, penetró á la fuerza en la morada de la dichosa familia. Quería vengar, según decía, á sus hermanos asesinados. ¡Sus hermanos!... ¡Como si aquellos hombres que sucumbían mártires de su fé y de su religion, pudieran ser hermanos de un miserable como él! ¡El robo y el pillaje! ¡Por aquí empezó su venganza!... El asesinato vino en seguida. El esposo de la infeliz mujer cayó atravesado de puñaladas al defenderla... Ella también quería morir; porque ¿qué era la vida para la desventurada? La vista de su hijo la ordenó vivir, porque Dios la habia milagrosamente conservado.

Diciendo estas palabras, la hechicera dirigió al duque de Guisa una mirada de reconocimiento. Volviendo los ojos hacia el rey, que como los otros escuchaba el relato con extraño interés, continuó:

— 25 —

—¡No se entra!

—¿No se entra? repitió el cuarto Enrique; dispensad, si se entra, y voy á probarlo.

Y de un puñetazo capaz de aplastar á un buey, el estudiante hizo saltar el cerrojo á quince pasos y verificó su entrada de la manera más tranquila del mundo.

La violencia del choque lanzó á Lupo como una pelota en medio de la habitación, donde cayó aturdido, lanzando gruñidos sordos como el cerdo que conducen al degüello.

